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省省城城11776699个个路路段段首首设设““路路长长””
大多是兼职，出问题将被追责

本报6月23日讯（记者 喻
雯） 年中考临近，省城开发商有
些“坐不住”了。统计发现，仅上个
周就有七个项目1300多套房子集
中入市。为了避免过分竞争，有三
个项目避开热门开盘节点，选在
晚上开盘。统计显示，1300多套房
成交了540多套。

6月20日晚，西客站片区的龙
湖名景台加推104套高层住宅。此
次入市与首次开盘相隔不到一个
月。7200元的成交均价相对适中，
成交70多套。就在同一天晚上，祥
泰两个项目也开盘，均价每平米
都在7300元左右，成交率都在40%

左右。总的来看，三个项目都采取
电商或是团购的形式，一次性付
款有一定折扣，总体优惠力度不
大。成交都是以周边刚需客户为
主。

对于开发商选在晚上开盘，
省城一资深地产评论人分析，这
也是开发商“差异化”竞争的一种
形式。“现在天气炎热，晚上相对
白天会凉快些。周五晚上，市民下
班后时间相对充足。”该人士说，
最主要的原因还是避开周六、周
日这种过于扎堆的时间点，能提
前一点就提前一点。

除了晚上开盘，不少项目也
在6月下旬首次入市。万科新里城
等项目是首次开盘，推出了88折
的优惠，两栋楼的成交均价在
8000元左右，作为精装房，价格受
到市场认可，据统计，该楼盘开盘
当天成交率在70%以上。“价格还
是其成交的关键因素。”

世联地产周报显示，7个项目
推出的房源大多在百套以上，有
的达300多套，仅上个周末就1300

多套房源入市。开盘当天7楼盘总
共成交了540多套，与推房源量对
比，开盘当天成交率仅为4成多，
市场存量房源将进一步增多。而
从各个楼盘的情况看，开盘成交
情况也差别较大，有两个项目开
盘当天成交7成以上，而多数开盘
成交率在5成以下，最低的不足两
成。总体成交主力还是周边的刚
需客户。

对此，业内人士认为，年中考
就剩最后一周时间，各大开发商
竞争将更加激烈，促销形式将更
为多样。推盘速度快了，市场房源
供应也随之加大，房源分布也呈
现多元化。为快速走量冲业绩，有
的楼盘推出了较大幅度的实质性
让利优惠。

7个项目入市

三个晚上开盘
1300多套房集中推出

价格是成交关键
本报见习记者 魏新丽

城管和居委会人员

成“路长”主力

2014年，济南市首次推行
“路长制”。每条路都有了自己
的负责人。“路长”全权负责道
路上的市容秩序整治事项，重
点整治规范影响百姓生活、有
碍交通和市容观瞻的违规设置
摊点、店外经营、加工作业、占
道灯箱广告（条幅）、露天烧烤、
马路市场等各类违规占道行
为。

记者从济南市城管局了解
到，全市共设置路长1769个。其
中历下区255个，市中区365个，
槐荫区150个，天桥区239个，历
城区133个，长清区496个，高新
区131个。

根据创卫办公布的名单，
全市从主次干道到支路街巷，
都被非常精细地进行了划分，
甚至几百米就是一个路段。根
据实际情况，路长与路段并不
是一对一的关系。有的路段有
两三个路长，也有的是一个人
负责好几个路段，多者甚至一
个人负责十几条街道。

路长属于兼职，路长都有
各自的工作。他们主要身份是
城管部门和街道居委会的工作
人员，如办事处分管城管副主
任、城管科长、城管科员、环卫

所长、村委会书记及百姓城管
志愿者等等。

出了问题，

“路长”将被追责

今年五月份开始，燕山执
法中队的科员郑展，有了除城
管执法人员之外的另一个身
份——— 解放路与和平路(山大
路到燕子山路段）的“路长”。郑
展负责的两段路各800米，道路
上的主要问题是占道经营和店
外经营等。

“当了路长后，巡查到自
己的路段时，就会走得格外
慢。”郑展说，他平时还是主要
跟着执法中队，以集体巡查为
主，不过会对自己的路段有所
倾斜。郑展经常骑着电动车或
者步行到自己的路段转悠。

“现在对自己路段的业户掌握
了更为详细的资料。像业户的
联系方式，经营情况，经营面
积 ，经 营 类 型 等 ，都 很 了 解
了。”

担任路长，郑展感到压力
大了，“在创卫指挥中心的稽查
中，如果我管的路段出现问题，
就会被追究责任。”因此，他走
到自己的路段时，也变得更有
责任心。“遇到事情处理会更迅
速。”

而担任路长后，业户跟他
也更熟识了，也认可了他路长
的身份，郑展说，“商户们遇到

疑难问题也会主动找我解决
了。”

市容细节整治

有了把关人

在市容细节的规范整治
中，路长可以大展身手。大明湖
街道办事处办公室副主任王娟
是十条街巷的路长，她负责的
区域是济南市的老城区，居住
条件差，同时又是旅游区，压力
格外大。

王娟说，创卫前期的工作
已基本完成，但在保持效果时
遇到了麻烦。“我主要负责路面
上、道路两侧和居民院落里的
卫生。居民的砖头、木头、瓦片
等零七碎八的东西经常乱摆，
今天整理好了，过两天就变样。
居民日常习惯的养成很困难，
需要我们反复去强调。”

创卫后期市容整治反复性
强的特点，让路长有了用武之
地。当了路长之后，王娟更注重
这些细节的管理了。

济南市城管局负责人表
示，路长制度的诞生，是为了适
应济南市创卫最后冲刺环节的
特殊情况。为进一步将创卫工
作推向纵深，推进网格化、规范
化、精细化管理，济南才全面推
出“路长制”。目前各项整治已
经进入收尾阶段，希望路长制
度的实行，可以为长效整治提
供基层力量。

23日，山师大校园，数
百名毕业生合影留念。开
始拍照时，一个女生因为
排队站了半个小时，体力
不支晕倒，被同学们搀扶
送往医院。毕业了，面临的
压力更大，毕业生更需要
一个健康的体魄接受挑
战。

本报记者 周青先 摄

我晕！

6月23日，济南市创卫办公示“路长”名单，全市七区共划分1769个路段，设置1769名路
长。路长主要负责路段市容秩序的整治，大多数人是兼职。创卫后期的成果巩固，细节管
理，都要靠这些“路长”。

张姝宏是双井社区居委会
主任，现在又担任了北坦北街
的路长。

“当了路长后，最大的变化
是不只管环境卫生了。”张姝宏
说，平时的工作都很琐碎细致，
路上的乱搭乱建、乱堆乱放、乱
贴乱画等，都得及时发现和清
理。而设置鼠饵站、防蝇帘、灭
蚊灯等病媒防治方面的工作，
也得费心。

当了路长后，张姝宏增加
了一项工作——— 督促业户办理
相关手续。“小商小贩的卫生
证、营业执照等，在日常的巡查
中，不管发现哪一块不合适，都
会直接提出来，督促着他们改
正。”而在当路长之前，这些她
只需要提个醒就行。

张姝宏管理的路段，虽然
只有两百米，但她花在路上的
时间很多，一有时间她就去路
上转悠。“八点之前就到岗。在
业户开门前，先巡视一圈，一直
忙活到傍晚六点多才下班回
家。”

张姝宏说，路长制度就是
“责任到人”，“有了责任就得有
付出，把路长这个活儿干好。”

路长履新感言

有责任

更要有付出
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